
q-t'
1^11:11,1!(){11!{,I,\1,)\

zap??,E,Le=oG¥a::I:C,ipaa,lisco
^dminis!raci6n 2021 -2024

----------ACTA DE LA SEGUNDA SES16N ORDINARIA DE LA COMIS16N ----------

---------------------- EDILICIA DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO --------------------

------------------------------------ A D M I N I STRAC I ON  2021 -20 24 ---------------------------------

Buenos dias, compafieros regidores, siendo las 13:00 horas del dia 16 de diciembre

del  afio  2021  dos  mil  veintiuno,  nos  encontramos  presentes  en  la  sala  de juntas
``Maria  Elena  Larios",  ubicada  en  el  interior  del  Palacio  Municipal,  en  la  colonia

Centro de esta Ciudad,  para celebrar la Segunda Sesi6n Ordinaria de la Comisi6n

Edilicia Permanente de Agua Potable y Saneamiento. De acuerdo con las facultades

que me confiere el articulo 50 del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Zapotlan

el    Grande,    como    Presidente   de    la    Comisi6n    Edilicia   de   Agua    Potable   y

Saneamiento,  se  les ha convocado  con fecha del  14 de diciembre de  la presente

anualidad  y queda  satisfecha  el  requisito  establecido  en  el  articulo  48  del  mismo

cuerpo legal.  satisfecha el  requisito establecido en el articulo 48 del  mismo cuerpo

legal. En este momento procedefe a leer la orden del dia.

ORDEN DEL DIA

1.   Lista   de   asistencia   y   declaraci6n   del   cu6rum   legal,   para   lo   cual

proceder6 a tomar lista.
2.   Se informe a la Comisi6n  Edilicia Permanente de la notificaci6n  hecha

a  la suscrita como Presidenta de la misma,  respecto a  la  iniciativa de

acuerdo  econ6mico que  propone solucionar con  cafacter urgente,  la

problematica  de  desabasto  de  agua  en  la  comunidad  "EI  Chamizal",
localidad del Fresnito.

3.   Puntos varios.

4.   Clausura de la Sesi6n.

Por lo que derivada de la propuesta del orden del dia pregunto a los integrantes de

esta Comisi6n si hay algtln tema de intefes que quieran agendar en  puntos varios

para esta Sesi6n, (No).
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PUNTO NOMERO 1

--------- LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACION  DEL COURUIVI  LEGAL ----------

•     C.  Betsy Magaly campos corona ........................................ Presente.

•     C.  IV16nica  Reynoso  Romero ....... „ ....................................... Presente.

•     C. Alejandro Barragan sanchez ............................................ Ausente.

•     C.  Magali  casillas  contreras ............................................... Presente.

•     C. Jorge deJestisJuarez parra ............................................ Presente.

Toda vez que se encuentran presentes la totalidad de los integrantes de la comisi6n,

se  declara  cu6rum  legal  para  desahogar  la  presente  sesi6n.  Y  someto  para  su

consideraci6n,  Ia aprobaci6n del orden del dia  por lo que  les solicito tengan a bien

levantar su  mano.  Y agradecemos  nos  acompafia  la  compaiiera  regidora  Tania,

bienvenida,   daremos  inicio   a   lo   que  es  el  f6rum.   Aprobado  el  orden   del   dia,

continuamos con el desahogo del orden del dia en el punto 2 .---------------------------

PuNTO   NtlMERO   2.   -   Que  se   le   inform6   a   la   Comisi6n   Permanente   de   la

notificaci6n hecha a  la suscrita,  respecto a la  lniciativa de Acuerdo Econ6mico que

propone solucionar de cafacter urgente la problematica de desabasto de agua de la

comunidad  "EI Chamizal" localidad del  Fresnito;  para lo cual nice unas diapositivas.

Para  llegar a  hacer el  analisis de  cual fue  la  soluci6n,  que  es  lo  que  se  hizo  y de

mss, se puso punto por punto. Con fecha del 19 diecinueve de octubre del corriente

aFio 2021  dos mil veintiuno, se recibi6 la notificaci6n suscrita por la maestra Claudia

Margarita Robles G6mez, la Secretaria General de este Ayuntamiento, en la que se

turna  a  la  Comisi6n  Edilicia  Permanente  de Agua  y  Saneamiento,  la  lniciativa  de

Acuerdo  Econ6mico que propone solucionar con cafacter urgente la  problematica

de desabasto de agua de la comunidad "EI Chamizal"  localidad del Fresnito,  por lo

que  en  cumplimiento  a  lo  anterior,  la  suscrita  presenta  a  la  comisi6n  de  dicha

menci6n  tuve  que  analizar  las  siguientes  acciones:  Con  fecha  del  12  doce  de

noviembre  del   presente  afio,   envi6  oficio   numero   179/2021,   en  el  que  solicite

informar al  Organismo  Ptlblico  Descentralizado  SAPAZA,  a  fin  de  que  hiciera  de

conocimiento dicha problematica, de desabasto de agua, al que dio contestaci6n el
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Director el Arq. Victor Hugo Ochoa Neira, mediante el oficio ndmero 36/2021, en el

que en esencia manifiesta las acciones emprendidas por dicha dependencia y que

se hace consistir en; al inicio mandaban un cami6n cisterna, que llegara cada tercer

dia a trasladar agua, en lo que checaban los pozos de agua y al hacer el analisis de

los   pozos   se   lleg6   a   la   regulaci6n   de   valvulas   y   goteo   de   las   fuentes   de

aba§tecimiento al tanque de esta comunidad, se especifican los dias, el documento

que envi6 el Arquitecto se especifica que dias y que calles se abastece el agua y se

asign6 aparte de eso una cuadrilla de fontaneros hacia la delegaci6n para que, los

viernes  recorran  las  lineas  de  conducci6n  y detecten  y  reparen  las fugas  que  se

encuentren, en este momento ya la comunidad cuenta con agua y lo unico que se

hizo fue regular las valvulas para que llegara el agua hasta alla, me comentaban de

dos  pozos de agua,1.  Ias valvulas no estaban  bien  abiertas y en el otro estaban

cerradas, entonces se abrieron y el agua ya esta fluyendo de manera normal hacia

el tanque y esta bajando hacia la comunidad,  hablabamos de una problematica, ya

que al bajar en la calle Chamizal, son dos calles, lo que hace es que baja por una y

sube  hacia  la  calle  Chamizal,  entonces  hay  bombeo  hacia  arriba  y  eso  hace  de

cierta manera que el agua llegue pero no con tanta fuerza, pero de igual manera ya

esta llegando de manera regular y si llega a todas las casas, la gente esta contenta

de  lo que se  realiz6 de igual  manera,  realice visita a  la delegaci6n el  dia 3 tres de

diciembre de la presente anualidad, para con§tatar que efectivamente se estuviera

llevando  acabo   las  acciones  mencionadas  por  el   Director  del  Organismo,   me

entreviste   con    varios   vecinos   del    lugar,    en    lo   que   me    manifestaron   que

efectivamente cada 8 ocho dias les llega abastecimiento de forma regular, con las

acciones anteriores tenemos como  resultado,  que  la  comunidad  de  "EI  Chamizal"

en  la   Delegaci6n  del   Fresnito  se  ha  mantenido  una   regulaci6n  suficiente  que

abastece  los  hogares que tenian  las  problematicas,  haciendo  el  compromiso  por

parte del  Director del Organismo de estar atento a sus necesidades,  el  ha estado

constantemente yendo y de igual manera yo continuare checando y yendo para ver

que no sea algo que se hizo por petici6n de mandato, sino que sea algo que siga

de manera regular. Entonces, vamos a continuar, de igual manera si gustan ir, como

comisi6n, si gustan que vaya-mos, para hacer una reuni6n con las personas de ahi
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del  Chamizal  podemos  hacerla,  si  ustedes quisieran.  Procediendo a  mostrar fotos

de los pozos que visito, en donde se encuentra el tanque de agua y las valvulas. En

uso de  la voz la  Lic.  Magali  Casillas comenta:    Entonces entiendo  que era  un

tema de regulaci6n de valvulas,  esa era la situaci6n por la cual no estaba llegando

el servicio de agua potable, que delicado que todo este tiempo, quien estuvo en su

cargo  como  director afecto  la  prestaci6n  del  servicio,  por un  tema  que  ni  siquiera

era  algo  que  se tuviera  que  hacer un tipo  de  inversi6n,  ni  nada,  o  sea todo  este

tiempo tuvieron esos problemas nomas por qu6 no les abrian las valvulas de manera

regular, que delicado, que delicado, que no se haya atendido el tema con seriedad

y se  haya  permitido  que  las  personas estuvieran  batallando,  que  si  bien  es cierto

hay huertas y otros tipos de cultivo y decian que por eso no alcanzaba el agua, en

realidad el tema era otra situaci6n por la cual no llegaba el tema del abasto de agua.

Y bueno nosotros como parte legislativa no nos toca tal cual ver esos temas,  pero

hay que seguir pendientes de que,  si siguen este tipo de temas,  nos hagan  llegar

las quejas  por escrito,  que es como corresponde para si  hubiera alguna situaci6n

adicional en lo se tuviera que implementar algo adicional en el tema del abasto, de

la misma manera no lo hagan llegar por escrito para nosotros tambi6n tener bases

y sustentos y se pueda regular si continuara, que no sea una medida temporal. Y si

alguien se acerca con  nosotros  le figamos que  no  lo  hagan  llegar por escrito con

bases sustentadas, que dia y como es que no les esta llegando el servicio porque

entiendo que ya ahorita de momento ya se regulo. Y esperemos se siga prestando

el servicio de esta forma. Betsy Campos: Si, ese dia fuimos hasta la parte mss alta,

me toco tambi6n a mi cuando estuvimos en campaFia, me toco estar yendo a visitar

a  las  personas,  entonces ahora  que fui estaban  con otra  actitud,  porque  estaban

muy  molestos,  por  qu6  tenian  hasta  6  seis  meses  sin  que  les  llegara  el  agua,

entonces  ellos  comentaban  que tenian  que estar pagando  pipas cada  semana  o

quincena,  para  asi  tener  agua  en  casa,  entonces  si  estan  contentos,  de  igual

manera, no creo que seria una medida mal tomada si se esta yendo y se continua

con la supervision, nomas para estar al tanto. Se le concede el uso de la voz a la

C. M6nica Reynoso, a lo que comenta: Buenas tardes, primero que nada, celebro

que se est6n tomando cartas en el asunto,  ha sido un compromiso del presidente
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desde  hace  ya  varios  meses,  que  se  regulara  este  tema  del  liquido  y  la  vital

demanda  en  la  Delegaci6n  del  Fresnito,  sin  embargo,  el  al  inicio  dijo  si  falta  el

abastecimiento  de  agua,  lo  hare  apoyando  con  el  llenado  de  pipas  y  los  llevare

puntualmente.  Si quiero comentarles que se nan acercado personas que viven en

la Delegaci6n del Fresnito y si el agua esta llegando con mas constancia, si se trata

nada  mas  de  abrir  las  valvulas,  pero  el  agua  sigue  siendo  una  necesidad  muy

grande  en  la  delegaci6n,  realmente  la  gente,  no  es  suficiente  que  les  abran  las

valvulas cada 8 ocho dias,  por qu6 no tienen el espacio suficiente para guardar o

almacenar 8 ocho dias el agua, se maneja que hay traspatio, pero no toda la gente

tiene traspatio y huertos, aqui el tema es, primero, para mi es importante, formando

parte de esta comisi6n  de SAPAZA, tomar en  cuenta que todavia estamos en  un

tema de salud,  en un tema de COVID, y que es indispensable que este liquido no

se corte, que si se abrieron ya las valvulas, que no sea cada 8 ocho dias para que

llegue el agua,  la calle,  quiero corregir "Del  Chamizal"  no  la tenemos contemplada

como  una  comunidad,  es  una  Delegaci6n,  pero es  la calle que mas  ha  sufrido  la

falta  de  agua,  han  sido  6  seis  meses  si  me  queda  claro,  lo  que  han  vivido  las

personas  ahi,  despu6s fueron  cada  22 veintid6s dias  la  parte  ya  baja y  las otras

calles  que  se  mencionan  (Lazaro  Cardenas,  Liborio,  Chamizal,  Apaztepet,  entre

otras  mencionadas),  las  calles que  estan  pegadas  al  centro  comunitario,  las  que

estan por la iglesia, tambi6rf sufren desabasto de agua, cae cada 8 ocho o 10 diez

dias, a mi si me gustaria que se trabajara un poquito mas, con el departamento que

trabaja en SAPAZA para que le den prioridad sin dejar de lado lo que tenemos en

la ciudad, como lo es la colonia Constituyentes, la Uni6n. Providencia I y Providencia

11 que estan careciendo de agua y solo estan teniendo agua por las mafianas 2 dos,

3 tres horas y por las tardes no les cae, pero volviendo nuevamente al tema de aqui

de  la  comisi6n  que  preside  la  regidora  Betsy  §i  me gustaria  que  nuevamente  se

tomaran cartas en el asunto en que las valvulas sean que se les este revisando que

se  les  te  dando  mantenimiento  necesario,  porqu6  viene  tambi6n  los  tiempos  de

sequia y nos preocupa el tema, sobre todo de salud, por una 4° cuarta ola que viene,

para culminar mi intervenci6n, quiero hacer una reflexi6n.  "A Io largo de la historia,

hemos visto y sufrido el enorme problema que ha presentado el abastecimiento del
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vital  liquido,  para  la  poblaci6n  de  la  Delegaci6n  del  Fresnito,  sabemos  por  regla

general que los asentamientos humanos se han posicionado en lugares donde se
encuentran  los yacimientos  importantes de  agua,  dado  que es  imprescindible ello

para su subsistencia, en el caso del  Fresnito,  el suministro de agua,  en  los tlltimos

aF`os,  ha  sido  ya  un  problema,  ahi  la  importancia  de que este Gobierno  Municipal

redoble los esfuerzos que se hacen para hacerla llegar con regularidad y que esto

sea necesaria para cada municipio de la delegaci6n que tenga mas constantemente,

la  poblaci6n  sigue creciendo,  ustedes que estuvieron  ahora en  campafia  y ahora

que  han  estado  haciendo  las  visitas  a  los  domicilios  vemos  que  hoy  en  dia  hay

muchas construcciones Licenciada Magaly de nuevos hogares, y los marcos faticos

cada vez son mss escasos, en base a estas consideraciones es pertinente desde

la trinchera del ayuntamiento ver como  los  regidores fortalecemos y apoyamos al

Gobiemo Municipal a trav6s del 0rganismo de Sistema de Agua Potable, para que

siga disefiado un eficiente proyecto con el objetivo de lograr un suministro de agua

potable para todos,  no tan solo la calle del Chamizal si no de manera  integral para

toda nuestra poblaci6n. Claro que para ello se requiere el apoyo y la disponibilidad

de todos los actores involucrados en tan importante tema, pero tambien sobre todo,

estoy convencida de que se requiere del decidido apoyo de la poblaci6n para poder

lograrlo,   dado  que  el  compromiso  debe  de  ser  equitativo  y  que  el  ciudadano

raciocine el uso del agua que es responsabilidad de todos, para concluir nada mss

decir  que  SAPAZA  al  ser  el  Organismo  Operador  se  le  solicita  que  adopte  las

medidas  necesarias  y  suficientes  para  asegurar  que  los  habitantes  de  todo  el

municipio  tengan  acceso  a  agua  potable  apta  para  el  consumo   humano,   uso

domestico y seguridad ya que la medida emergente sefialada con el oficio 36/2021

no es suficiente para resolver la problematica planteada, muchas gracias y buenas

tardes.  En  uso  de  la voz  la  C.  Tania  comenta:  Buenas tardes a  todos,  celebro

mucho  compaFiera  Betsy  que  se  haya  tomado  ya  acciones  con  respecto  a  la

problematica principal que veiamos en la   calle "EI Chamizal" desde hace ya 6 seis

meses,  que  no  tenian  agua  y  que  era  un  problema  que  si  les  estaba  afectando

demasiado  y  precisamente  de  ahi  nace  la  esencia  o  la  naturaleza  de  la  iniciativa

que  presente  para  que  se  pudiera  atender  cuanto  antes  esta  problematica,  sin
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embargo  si  quisiera  hacer hincapi6,  la  iniciativa  no  iba  solamente enfocada a que

hici6ramos  una  soluci6n  fapida,  si,  que  bueno  que  se  haga  una  soluci6n  fapida,

pero mss alla de eso, la iniciativa y los puntos de acuerdo, lo solicite que tuvi6remos

una mesa de trabajo, con especialistas, con expertos donde pudieramos ir buscando

una soluci6n de fondo al problema, que no empecemos como se ha hecho en otras

administraciones, a hacer soluciones improvisadas, si no que vayamos ya haciendo

un  trabajo  mss  profesional,  mss  serio,  mas  a  fondo,  mss  a  conciencia,  que  nos

permjta dar una soluci6n real a esta problematica y que no tengamos que estar hoy

solucionando  lo  que  puede-  ser  en  un  mes  o  dos  meses  y  que  la  problematica

persi§ta,  comentaba  hace  un  momento  la  regidora  M6nica  que  se  han  acercado

personas  de  la  comunidad,   en   lo  personal  tambien  se  han  acercado  algunas

personas a comentarme, si que ya tenemos un avance con el tema de la calle "EI

Chamizal",   sin   embargo   la   problematica   del   abastecimiento   de   agua   en   la

comunidad  persiste,  se que  no es  un tema tan facil o tan  sencillo  de  resolver y  lo

entendemos  perfectamente,  que  tenemos  que  dedicarle  mucho  mas  tiempo  y

mucho  mss trabajo a  la  soluci6n  de este  problema,  sin  embargo  saber que en  la

comunidad   todavia   tenemos   que   trabajar   mucho   sobre   este   tema   y   que

efectivamente el  hecho  de  que  reciban  agua,  cada  8  ocho  dias  no  es  suficiente,

nosotros  aqui  en  la  cabecera,  en  Ciudad  Guzman,  hay colonias,  una  de  ellas  la

colonia en la que yo vivo en donde frecuentemente tambi6n sufrimos de lapsos de

abastecimiento de agua y simplemente el  hecho de que 3 tres dias  no tengamos

agua,  ya  es  una  situaci6n  que  nos  desespera  como  ciudadanos,  aqui  estamos

hablando de que ellos ya son aFlos que viven con esta situaci6n y si estamos todos

en  el  mismo  sentido,  de  trabajar  en  conjunto  por  darle  una  solucj6n  real,  pues

pongamos manos a la obra y si quisiera reiterar eso compafiera Betsy, que a traves

de  usted  que  representa  la  comisi6n  podamos  integrar  esa  mesa  de  trabajo  y

podamos comenzar a tomar pasos en ese tema y que no se quede aqui e incluso si

habfa  mas visitas que  usted  haga  a  la comunidad  yo  me  sumo  a  esas vi§itas,  al

trabajo que se est6 haciendo, al trabajo de campo sin ningun problema, me hubiese

gustado acompajiarla en esas visitas que se realizaron y atender personalmente las

inquietudes que tienen  los ciudadanos,  que de alguna  manera  nos  llegan,  porque
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se acercan,  pero que mejor,  que estar ahi todos,   darle atenci6n y seguimiento al

tema  como  es  debido,  gracias.  Se  le  concede el  uso  de  la  voz  a  la  C.  Magali

Casillas;     Recapitulando  un  poquito,  estaba  viendo  aqui  el  tema  del  acuerdo

econ6mico,  no quedo aprobado,  que se conformaran mesas de trabajo,  no quedo

asi como lo propuso la regidora, sin embargo creo que el tema obedece mas que a

nosotros como  instancia  que  no  somos t6cnica,  que  podriamos  ir a  ver y  se  me

ocurre que llega a funcionar de esta manera, creo que la parte que nos puede dar

las propuestas de soluci6n es el area tecnica, aunque yo vaya y visite yo no puedo

decir  "cierrale,  abrele"  ya  que  no  me  sentiria  con  la  capacidad  para  juzgar  si  la

medida tecnica o no fue la adecuada, entiendo que es la parte de soluci6n de dar el

abastecimiento sin embargo entiendo que hace falta mss. A mi si me gustaria para

que no quedara en que a mi vino y me dijo una persona o dos, ir documentando ese

sentido de  responsabilidad  para que  no se vaya a dar un  comunicado  de alguien

que  verbalmente  me  lo  comento,  que  se  documentemos  en  si  cuales  son  las

situaciones,  por qu6  habfa  casos  particulares que  entiendo  que  ni  siquiera  pueda

ver cistema y tambi6n lo entiendo que el darles el abastecimiento cada 8 ocho dias,

puede no resolverles a unos,  pero a otros si por que tal vez tienen un lugar donde

almacenar el agua, pero 6hasta d6nde?. Sabemos que es una problematica de ya

hace tiempo,  eso  es  los que  propicia  las bases de  las situaciones  irregulares,  en

esa  irregularidad,  en  ese tema de la edificaci6n  que  no se hace con  la  planeaci6n

en el tiempo y cada quien va edificando en lo que es su terreno, sin la planeaci6n y

la  consideraci6n   de   la   infraestructura   necesaria   para  dotar  del   servicio,   pues

efectivamente el problema ya se dio de esta manera mss sin embargo yo creo que

el plan es hacer una resoluci6n a corto, mediano y largo plazo 6Qu6 se necesitaria,

para  que  en  un  momento  determinado  pueda  darse  la  prestaci6n  del  servicio  de

manera permanente? Pero si nosotros al hacer las visitas que podemos aportar en

un tema tecnico si  no tenemos el conocimiento,  mas bien que nos den un informe

donde  nos  digan  que  medidas  adicionales  pudieran  ofrecerse  por  parte  de  del

Sistema  y que  ocuparian  para  que  la  prestaci6n  del  servicio  se  de  manera  mss

continua,  siempre  y cuando  en  el  tema  habitacional,  seccionar y clasificar cuales

son  las viviendas que ahorita estamos en la parte de la obligaci6n de la  prestaci6n
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del servicio, t6cnicamente que tendria que hacerse, una red para decir esta si, esta

es una casa habitaci6n.  Un informe que a corto plazo se pueda sentir que se esta

cumpliendo en cierta medida,  pero cual seria la soluci6n a mediano y que se necita

adicionalmente  para  que  la  prestaci6n  del  servicio  se  d6  con  la  frecuencia  que

puedan  requerir,  es  un  tema  de  trabajo  tecnico,  que  se  le  pidiera  la  parte  del

proyecto t6cnico  para que no queden en apreciaciones personales "si creo,  si es,

no  es,  etc.",   cual  es  la  soluci6n  de  fondo  para  que  la  prestaci6n  se  d6  mas

permanente. C. Betsy Campos:  Inclusive cuando fuimos a la visita, me acompafio

el  arquitecto,  me  estuvo  explicando  el  plan  de  trabajo,  esto  es  como  la  primera

acci6n  que  se  esta  tomando  por que  era  urgente,  no  era  algo  de  que  vamos  a

esperamos a que se acomode esto y el otro para ahora si darles agua, esta es una

de  las  primeras  acciones  que  se  esta  llevando  a  cabo,  pero  claro  que  trae  un

proyecto  a  largo   plazo  y  claro  que  trae  otras  propuestas,   obviamente  no  me

corresponde a mi darselas a conocer el dia de hoy, pero hasta ahorita que es lo que

hay,  yo  no  les  puedo  decir  que  es  lo  que  se  va  proponer,  conforme  se  vayan

haciendo las acciones puedo darles informe de lo que se esta  llevando a cabo de

igual manera puedo hablar con el arquitecto y si nos quiere dar a conocer de manera

mss profunda a  la  Comisi6n que es,  cuales son  las demas  propuestas,  61  me  las

comento a mi, yo ya tengo mss o menos una visi6n de que es lo que quiere hacer,

por qu6 no nada mss hemos ido al Fresnito, hemos ido a la misma ciudad, me estoy

dando la tarea de conocer el area de acci6n,  que es lo que el Organismo hace en

todas las areas, tanto como la de tratamiento como  de llevar el agua a casa, si es

toda el area operativa,  estamos conociendo,  mas o  menos ya  me  platico se y les

puedo asegurar que no es una acci6n que va quedar asi nomas, como esto que se
hizo y ya logramos que cada 8 ocho dia lleven agua, 61 trae mas propuestas y quiere

que les llegue a las casas de todo el Fresnito de una manera mss regular lo que es
el  abastecimiento  de  agua  e  inclusive  trae  propuestas  de  tratamiento  de  aguas

residuales, trae muchas propuestas muy fundamentadas, pero pues eso ya no me

toca a mi, si gustan podemos hacer otra reuni6n donde no se hable de un informe

y venga el area t6cnica y nos explique que es lo que traen de propuestas para lo

que es el Fresnito en general, les parece. Se le concede el uso de la voz C. Jorge
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de Jestls: Este problema tiene ya 5 cinco aFlos o mss, pero es un 6xito yo no lo voy

a  minimizar, es un gran 6xito,  no es suficiente  no es el  100% que nos gustaria,  no

lo es, pero es suficiente, es mas,  lo mas 16gico es las pipas, 6rale, contrato pipas lo

llevo, es decir resolver un problema de valvulas de laguna manera y me cloy cuenta

que  sigue  lo  del  bombeo  una  calle  que  baja  con  gravedad  no  tiene  problema  y

volverla a subir es otro problema de alguna manera y me imagino que por eso hacen

esta situaci6n de descanso en la bomba 24 veinticuatro horas y la estructura sigue

siendo  un  poco  insuficiente,  sin  embargo  el  que  ya  les caiga  agua  y que  durante

muchos afros no estuvo es un 6xito y muchas felicidades para el arquitecto, muchas

felicidades  para  los  que  promovieron  el  acuerdo  econ6mico,  muy  bien  todo,  la

verdad  es  que  siento  que  si  hace falta  mucho,  regidora  Betsy veo  aqui  algo  del

acuerdo  econ6mico  dice  "la  problematica  efectivamente  se  busca  una  soluci6n  al

menor tiempo posible" era acarrearla a traves de pipas y se dio mucho menor, una

vez  platicando  por ahi  con  el  arquitecto,  me  decia  que  se  habia  escuchado  que

habia  un poco de huachicol del agua, ellos de alguna  manera si  hacen el esfuerzo

y ahora  ya  esta  llegando  el  agua,  yo  de  ante  mano felicito  al  arquitecto,  felicito  a

Betsy y tambi6n me uno a la situaci6n que dice Tania, vamos sacando esa falta de

planeaci6n  para  la distribuci6n del agua,  normalmente sabemos que en  las parfes

de arriba colocan el agua  para que no tengas que  bombearla  y automaticamente

por gravedad baja, entonces definitivamente esperamos esta situaci6n y te felicito

por el seguimiento, lo que logramos es honesto, estamos en pandemia, no hay que

dejar esto abajo el agua es super importantisima, pero adelante. C. Betsy Campos:

Para  que  nos  quedemos  mss  tranquilos,  ya  trae  una  propuesta  para  esto  del

bombeo hacia arriba, tambien me la comento, que se basa en la calle "EI Chamizal"

para que no tengamos que hacer ese bombeo hacia arriba, ya trae el la propuesta,

trae unas propuestas muy estructuradas. En uso de la voz el C. Jorge de Jestls,

comenta lo siguiente: Fijate que uno de los problemas a veces de las planeaciones

es que no se planea correctamente una ciudad y entonces como no se planea bien

la ciudad,  tarde o temprano  la deficiencia  de  no tener una  ciudad  correctamente,

trae como consecuencia que no est6 bien planeado donde se va a colocar bien la

distribuci6n  de  agua,  pero  bueno  estamos  para  esto,  estamos  para  mejorar  y
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nuevamente  para  mi gusto esto es un exito y muchas felicidades.  Se concede el

uso de la voz a la C. Tania: Con respecto a lo que comentaba el compaFiero Jorge

y  la  compafiera  Magaly y todos en  esta  mesa,  yo  creo  que  si  es  importante  que

vayamos dando avances, pero reiterar que nos hace falta, no dejar de lado el hecho

de  que  sabemos  que  todavia  en  esa  problematica  persiste  y  que  tenemos  que

seguir  trabajando   en   ello,   la   iniciativa,   no   recuerdo   como   quedo   el   punto  de

acuerdos,  se turn6  a  comisiones,  sino  mas  bien  viene  en  darle  soluci6n  a  la  calle
"EI Chamizal", que era la mss urgente, pero en este momento ya queda desahogada

y  pues  reiterarles  que  de  cualquier  manera  queda  plasmado  en  los  acuerdos  el

hecho de que veamos la  manera de  integrar una  mesa de especialistas,  t6cnicos

que  puedan  dar  seguimiento  evidentemente  estoy  de  acuerdo,  los  regidores  no

somos esos especialistas, no somos esos t6cnicos, pero si somos quienes tenemos

el  contacto con  la  gente y quienes tenemos ahorita esa  responsabilidad  de  darle

seguimiento  a  estos temas  es  por eso  que  si  me gustaria  que  integfaramos  esa

mesa,  donde  tambi6n  los  regidores  podamos  darle  seguimiento  a  ese  proceso  y

podamos buscar la  mejor manera de darle soluci6n de fondo a esta  problematica

que esta afectando desde hace mucho§ afros a los habitantes de la comunidad del

fresnito, tambi6n quisiera dejar aqui en esta mesa,  lo comentaba la regidora Betsy

el hecho de que podamos tener el informe acerca de cual es el plan de soluci6n que

trae  el  director de  SAPAZA,  e  incluso  me  gustaria  que  lo  pudieramos  exponer el

pleno, sobre cual es la soluci6n de la problematica de abastecimiento de agua en la

comunidad del  Fresnito,  si es a trav6s de la comisi6n de la regidora adelante,  pero

si  me  parece  excelente  que  le  demos  seguimiento  y  que  no  solamente  quienes

integran   la  comisi6n  seamos  invitados,  sino  todo  el  pleno  podamos  analizarlo,

discutirlo,  debatirlo en su  momento y darle seguimiento a este tema.  En  uso de la

voz de  la  C.  M6nica  Reynoso:  Para  concluir,  felicidades  que  bueno  que  hayas

tomado  cartas  en  el  asunto,  que  vamos  caminando,  esperemos  que  como  lo

comenta la licenciada Magaly el agua sea mas constante, que las valvulas tengan

su  mantenimiento  y que  bueno,  que fluya  mas  el  agua,  es  un  liquido vital  que  de

acuerdo con las normas internacionales de derechos humanos todos los que aqui

habitamos necesitamos el vital  liquido,  pero pues estas normas tambi6n  nos rigen
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como  municipio  a  entregarles  este  liquido  a  los  ciudadanos  y  lo  que  comenta  la

licenciada Magaly es muy importante, que sea por escrito, tenemos ahi un delegado

de la comunidad y quien  reside esta comisi6n,  bueno que sea tambien a trav6s del

delegado, que los ciudadanos hagan esta armonia a trav6s del delegado, realmente

un proceso que se llev6 a cabo con mucha transparencia aqui en el ayuntamiento,

aqui  estuvo  presente  la  Regidora  de  Justicia  Tania,  Magaly,  algunos  de  los  que

forman parte de esta comisi6n nos dimos cuenta que el proceso se llev6 a cabo con

la gente y que con  una votaci6n  bastante elevada,  es importante que el delegado

sea nuestro portador de e§ta informaci6n, asi de esta manera manejamos lo que es

la transparencia y como lo comenta la licenciada Magaly, considero que es el mejor

conducto para que tambien los ciudadanos que viven alla no tengan que trasladarse,

finalmente aprovechando que estas visitando las colonias aqui te tengo una tareita

para  ti,  fuera  del  tema  del  Chamizal,  pero  no  deja  de  ser bastante  importante,  lo

comentaba la licenciada Magaly la inclinaci6n de la calle es lo que al parecer afecta

que suba el agua, Io mismo esta pasando en la colonia de Cruz BIanca y Cristo Rey,

se esta demandado mucho ustedes lo han vivido, esta cayendo el agua 2 dos o 3

tres veces por semana y en ocasiones solo cae por la mafiana o solo por la tarde,

si la gente esfa en casa puede recibir el liquido,  pero si no esta, no pueden hacerlo

y a veces no tiene en donde almacenarlo, tambi6n ahorita que se coment6 que ya

estan  trabajando  en  SAPAZA,  comentarles  que  en  la  colonia  Nueva  Luz,  sin  es

importante que se trabaje con el vector, antes del temporal de lluvias siempre se ha

hecho este trabajo y ahi hay una  problematica de fuete  inundaci6n,  asi que  nada

mss  para  prevenirlo ahorita que estan trabajando con  los t6cnicos del  Organismo

de SAPAZA y constituyentes que es una colonia muy grande tambien esta teniendo

problemas en que  nomas les cae el agua 2 dos o 3 tres veces por semana y me
sumo  por aqui  en  el  centro tambi6n  hay  unas  calles  que  ni  siquiera  el  agua  esta

cayendo  potable,  hay  personas que  estan  colando  el  agua  para  que  se  vaya  un

poco  mss  limpia  y poder hacer el aseo en  la  losa en  la  cual  ellos consumen  sus

alimentos todos los dias, nada mss es un comentario fuera de la presentaci6n que

nos diste, y sumarnos en esta tarea nosotros como comisi6n. Y tambi6n ver el tema

de concientizar con  las familias,  la  cultura  del  agua  que  es  muy importante,  no  la
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tenemos,  hay  muchas  quejas  en  donde  dicen,  oye  mi  vecino  esta  regando  y

lavando,  haciendo y deshaciendo cuando otros no tenemos suficiente agua, y con

esto termino yo mi intervenci6n. C. Betsy Campos; Nomas comentarles que se esta

trabajando,   y  obviamente   como   en  todas   las  areas   hay   muchas   cosas  que

solucionar,  yo  veo  al  arquitecto  muy  activo,  y  con  mucha  disposici6n  trae  muy

buenos proyectos asi que le pasare sus observaciones,  para tomar lo mas pronto

que  se  pueda  cartas  en  el  asunto  y  si  no  hay  nada  mss  que  tratar,  alguna  otra

intervenci6n,  les agradezco su asistencia .------------------------------------------------------

PUNTO  NUMERO  3.-  Puntos  varios.  Continuando  con  el  desahogo  del  orden  del

dia, y no existiendo puntos varios a tratar, pasamos al dltimo punto .--------------------

PUNT0 NOMERO 4. -Clausura de la Sesi6n. -Siendo las 14:04 catorce horas con

cuatro minutos del dia  16 de diciembre del afio 2021  dos mil veintiuno, se declaran

clausurados   los   asuntos   de   esta   Sesi6n   Ordinaria   de   la   Comisi6n   Edilicia

Permanente  del  Agua  Potable  y  Saneamiento,  muchas  gracias,  gracias  por  su

asistencia y su participaci6n.


